

## La economía en el actual Gobierno

Señor Director:

Aunque Carlos Williamson es ingenioso en el uso de la ironía cuando indica que el ministro Mario Marcel no aclaró a qué país se refería en su columna del sábado, lo cierto es que no entrega argumentos para cuestionar sus afirmaciones.

No pone en duda que al completarse los cuatro años de gobierno el ingreso per cápita habrá crecido 1,2% promedio, lo que dobla la cifra de 0,6% de los ocho años anteriores.

Reconoce que en este período se han creado 623 mil empleos; con ello es muy probable que se alcance la meta de los 700 mil nuevos empleos comprometidos. Nada dice respecto de la reducción de la informalidad, que alcanzó su mínimo histórico con un 25,78% en el trimestre móvil terminado en marzo del 2025.

Más allá de utilizar otra ironía, Williamson ignora que, según el BCI, la inversión crecerá en 2025 en un 15% respecto de 2024, superando el promedio anual de US\$ 18.861 millones de la última década.

No se refiere a los anuncios de inversiones de Amazon, por US\$ 4.000 millones, en *data centers*; de Freeport McMoran, por US\$ 7.500 millones, para la expansión del Abra; de Total Energies, por US\$ 16.000 millones, para H2V, y de Minera Escondida, por US\$ 13.700 millones.

No menciona que Enami alcanzó acuerdos con Rio Tinto para emprender proyectos a través de *joint ventures* en cinco salares; que gracias al acuerdo Codelco-SQM, en 2030 Chile habrá más que duplicado la producción actual de litio, y que la inflación en mayo anotó una variación de 0,2%, acumulando un 2,4% en lo que va del año y un 4,4% en 12 meses.

El avance en la construcción de viviendas permite asegurar el cumplimiento de la meta de 250.000 para el período.

Gracias a la persistencia del Presidente Boric para buscar grandes acuerdos se ha logrado aprobar una reforma previsional que generará mejoramientos importantes

para los actuales y futuros pensionados; se está cerca de aprobar la ley de permisos sectoriales y la más amplia reforma del SEIA; se alcanzó el Acuerdo para la Paz y el Entendimiento en La Araucanía, que permite por fin ver una luz al final del túnel, y que los cambios legales y administrativos permiten al país contar con una institucionalidad mucho más fuerte y coordinada para enfrentar el crimen organizado y regularizar la inmigración.

**EUGENIO RIVERA URRUTIA**

Director ejecutivo Fundación Casa Común